
湖南日报全媒体记者 施泉江

【人物素描】
张丹娜，省政协委员，澳门汇能建

筑设计有限公司董事总经理。 作为湖
南省澳区委员， 近年来她发挥双重积
极作用， 先后推动并成立了澳门长沙
联谊会、商会，澳门邵阳联谊会、商会，
为推动湘澳交流合作作出积极贡献。

【履职故事】
我是在长沙出生、 澳门长大的湘

妹子。虽然从小就离开了长沙，但不论
走得多远， 内心永远充满着对故乡和
亲人的眷念。

近年来， 湖南迈入高质量发展快
车道 。 如何充分发挥澳门的资金 、文

化、娱乐、信息优势，助力家乡发展，让
湘字号产品走进更多葡语系国家 ，是
我一直思考的问题。

2019 年，作为提案人之一，我与其
他省政协澳门委员联名提出提案 ，建
议在湖南长沙设立长沙—澳门街。 两
年多来， 我多次参与澳门街前期的选
址、规划，期望通过长沙—澳门街项目
的落地， 进一步推动 8 个葡语系国家
在长沙设立办事处， 打造湘澳商贸合
作平台。

2020 年， 在我和其他省政协澳门
委员的推动下 ，6 个葡语系国家驻华
使节组团访湘， 湖南与葡语系国家的
交流合作迈上新台阶。 通过澳门的窗
口作用， 湖南可以与葡语国家开展广
泛合作， 湖南企业可以从葡萄牙走向

欧洲市场，通过巴西走向南美市场，通
过安哥拉、莫桑比克开发非洲市场，通
过东帝汶开发东盟市场……让湖南走
出去的步伐更轻松， 让引进来的节奏
更顺畅。

2020 年初，新冠肺炎疫情暴发，我
积极发挥 “超级联系人 ”作用 ，夜以继
日地联络全球各方采购筹集防疫物
资， 我个人向湖南捐赠了防护服 、手
套 、口罩、消毒用品等价值 40 多万元
的物资。

担任湖南省政协委员后， 我先后
前往湖南多地调研考察， 每到一个地
方， 我都会记下自己的感受和思考 。
2022 年，我将力争推动一个 80 人组成
的澳门商务考察团赴湖南考察， 推动
合作共赢。
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法制周报·新湖南记者 曾雨田

【人物素描】
许玲莉 ，省人大代表 、张家界市人

大常委会委员、张家界市永定区合作桥
乡八家村村民。 作为农民代表，她在田
间地头 、茶余饭后 ，收集民情 、倾听民
声，切实解决老百姓的急难愁盼。

【履职故事】
“许玲莉人如其名，伶牙俐齿，建议

重点说得准、说得好。 ”这是很多建议承
办单位领导对许玲莉的评价。 大家都没
想到一个地道的农村女代表，竟然这么
熟悉了解各种政策和法律， 思路清晰，
表达也清楚。

2002 年 12 月， 许玲莉当选市人大
代表，此后连任 4 届。 2018 年 1 月，她当
选为省十三届人大代表。

许玲莉坦言，“自己只知道一件事，
‘人民选我当代表， 我当代表为人民，’
我一定要学会发声 ，发好声 ，充分当好
政府与老百姓之间的桥梁，为老百姓解
决难题。 ”

当选后，许玲莉抓紧一切时间和机
会学习。 在审议发言、提批评建议前，都
会深入学习相关政策，了解摸清有关情
况后再开口、动笔。 这些年来，许玲莉的
履职学习心得记满一本又一本笔记本。

在许玲莉看来，一件建议能否称得
上好建议 ，不仅是履职的考验 ，更是民
意的考验。 这些年来，许玲莉就人民群
众集中反映的问题认真开展调研，多方
面 、多渠道倾听老百姓的呼声 ，解决了
不少老百姓的烦心事、揪心事。

很多乡镇医院没有全科医生，药品
也少，看病十分不便。 这曾经是张家界
很多农民心中的烦心事。 2018 年，许玲
莉就这一问题提交了《关于切实加强基
层医疗卫生服务能力建设的建议 》，针
对性地提出了加强基层基础设施建设、
加强对口支援 、建立医联体 、提高基层
医务人员待遇等建议。 建议被省人大列
为重点建议。 2018 年底，多部门联合出
台政策，切实加大了基层医疗卫生服务
能力，全科医生和基本药物等问题得到
了解决。

除了医疗，教育也是老百姓最关注
的事情。 为全力化解贫困地区义务教育
大班额问题 ，许玲莉提出 《关于申请将
永定区列入〈湖南省贫困地区中小学校
建设实施方案〉专项支持计划的建议》。
经过两次与省教育厅较真，永定区最终
被纳入芙蓉计划。 目前，永定区两所芙
蓉学校已经投入使用，解决了 1 万多个
学位问题。

当选省人大代表以来 ， 许玲莉共
提出 （书面 、领衔 ）建议 26 个 ，截至目
前，21 个建议已经得到解决。

今年两会 ，她将继续在教育 、农业
产业发展、乡村振兴等方面为老百姓鼓
与呼。 许玲莉告诉记者，今年两会，她将
提出《关于将张家界莓茶纳入我省千亿
茶业建设 “特色产业集群建设 ” 的建
议》，以此丰富我省茶业范围，有力推进
全省千亿茶产业高质量发展。

省人大代表许玲莉：

田间地头为民奔忙

省政协委员张丹娜：
为湘澳交流合作当好“超级联系人”

法制周报·新湖南记者 罗霞

【人物素描】
王茂卿，省人大代表，湖南湘鹤集团

电缆科技股份有限公司董事长。 履职 20
年， 他多次深入基层一线了解民营企业
发展情况和困难，为民营企业发展代言。
先后获得湖南省发展非公有制经济和中
小企业先进个人、湖南省优秀中国特色社会
主义事业建设者、 怀化市发展非公有制经
济和中小企业先进个人等荣誉称号。

【履职故事】
今年是王茂卿履职的第 20 个年头。
2002 年，王茂卿当选为第二届怀化

市人大代表并连任第三届、第四届、第五
届，2018 年王茂卿当选湖南省第十三届
人大代表。

20 年间，王茂卿非常关心怀化市民
营企业发展。 作为一名在怀化摸爬滚打
成长起来的企业家， 他多次深入基层一
线了解民营企业发展情况和困难。 所到
之处不仅积极向企业宣传政府最新惠企
政策，指导企业用好、用活惠企政策 ，还

向当地民营企业传授其企业管理经验，
并主动为小微企业牵线搭桥对接业务。
在王茂卿的办公室里，时常会看到专程
来向其反馈问题或请求帮助的企业家
和群众。

王茂卿认为，创办企业赚钱不是最
终目的 ，通过企业带动当地经济 、增加
就业、让百姓增收才是一个企业真正存
在的价值和企业家的社会责任 。 他常
说 ，人大代表是一个神圣的职务 ，是成
千上万老百姓的信任和重托。 “我深知
这其中的份量和期盼，所以我不敢有丝
毫懈怠和马虎，我一定会代替我身后这
成千上万的老百姓行使好这一庄严而
神圣的权利。 ”

在王茂卿提交过的 40 余份建议
中， 有关民营企业的就占将近一半，不
少建议均被政府相关部门予以采纳 ，
“关于加大对湖南省电线电缆行业企业
创新发展支持的建议” 等被列为省重点
办理建议。

每一件代表建议， 王茂卿均多次调
研和深入思考分析， 都能切中问题要害
并给出可以解决的方法。 每一件建议的
最终落地，都是为了发展当地实体经济，
提高当地人民幸福感。

履职 20 年间，王茂卿见证了怀化市
企业发展， 也感受到社会制度逐渐健全
和完善。今年省两会，他聚焦的仍是民营
企业发展方面， 呼吁省委省政府出台有
关政策支持怀化市做大做强军民融合产
业。

2021 年 12 月中旬结束的中央经济
工作会议，要求持续激发市场主体活力。
王茂卿认为， 企业高质量发展离不开良
好的法治环境，对于激发市场主体活力、
保障疫情过后经济高质量发展有着重要
意义。 “国家在保护民营企业方面出台了
很多好政策， 建议制定更详细的操作规
范推进政策落地， 让民营企业家更好地
带领企业锐意创新， 为经济增长和社会
进步作出应有的贡献。 ”

省人大代表王茂卿：

助力民营企业高质量发展

省人大代表许玲莉。 省人大代表王茂卿。

省政协委员张丹娜。 受访者供图


